

INAP

ISSN 3008-9298

Notas Breves

Potenciar el conocimiento público: estrategias de intercambio y circulación de documentos

Centro de Documentación e Información sobre Administración Pública

Año 2 | N.º 9



**Jefatura de
Gabinete de Ministros**
República Argentina

Potenciar el conocimiento público: estrategias de intercambio y circulación de documentos

por Centro de Documentación e Información sobre Administración Pública

El INAP, que oficia como coordinador de la Red Nacional de Documentación e Información sobre Administración Pública (RENDIAP), desde sus inicios hasta la actualidad, genera acciones que contribuyen al intercambio de información, documentación y experiencias para fortalecer la circulación del conocimiento producido o administrado en el sector público.

La RENDIAP es una organización cooperativa de alcance nacional integrada por organismos gubernamentales, no gubernamentales y académicos. Estos pueden conocer e intercambiar documentación e información producida en el sector público o sobre temáticas que abordan políticas públicas, administración y al Estado como gestor de recursos.

Creada en 1989, la red posee unidades cooperantes en los distintos ámbitos de la sociedad y se basa, por un lado, en la centralización informativa y, por el otro, en la descentralización operativa y documental. De esta manera, tanto la ciudadanía como los organismos pueden acceder a los documentos desde cualquier unidad para implementar políticas, investigar o generar capacitación en el sector público.

En 2021, con el objetivo de fortalecer los vínculos entre las unidades de la red, se realizó el Censo Nacional de Bibliotecas Gubernamentales de la República Argentina, que permitió identificar y actualizar los datos de este tipo de bibliotecas, y así contribuir a mejorar la comunicación y el intercambio entre ellas.

Además, desde el INAP se desarrolló un Trayecto Formativo para Personal de Bibliotecas y Centros de Documentación: una propuesta de formación integral diseñada para fortalecer las capacidades y los saberes. El programa se enfoca en áreas clave, como la gestión y la planificación de colecciones digitales.

Las redes de información y documentación desempeñan un papel fundamental en la consolidación de comunidades científicas, técnicas o académicas, ya que propician el intercambio a través de herramientas, como préstamos de documentos físicos entre bibliotecas, envíos de documentos digitalizados, listas de discusión,

boletines y foros virtuales, entre otras. Se trata de actividades que contribuyen al fortalecimiento de las capacidades institucionales y a la normalización de los procesos entre las unidades que conforman la RENDIAP.

Esta red, si bien en sus inicios se enfocó principalmente en la creación de un catálogo colectivo centralizado, en la actualidad, trabaja en la consolidación de esta comunidad de práctica desde una perspectiva diferente, cuyo énfasis está puesto en brindar acceso a documentos digitales, fomentar la preservación a largo plazo y proporcionar capacitación para mejorar los servicios de gestión documental dentro del Estado.

En síntesis, la RENDIAP contribuye a la gestión eficiente de la información en la Administración Pública. Es decir, al centralizar y organizar los recursos de información, esta red facilita su almacenamiento, preservación y recuperación, lo cual optimiza los procesos de toma de decisiones y la prestación de servicios públicos.



**Secretaría de Transformación
del Estado y Función Pública**
Jefatura de Gabinete de Ministros

**Subsecretaría de Desarrollo y
Modernización del Empleo Público**